

CORREO NACIONAL

Periódico popular de intereses generales,
defensor particularmente de la causa católica

Administrador:

Luis Cartín G.

Publica los jueves y domingos

Calle Correos 111

Tel. N° 3131

Número 395

SAN JOSE, COSTA RICA, DOMINGO 1.º DE ENERO DE 1933

Empresa fundada en 1911

La Congregación Mariana en el Lazareto

Oportunamente habíamos reproducido una elegante y atenta circular, firmada por el padre Director de la Congregación Mariana, Rvdo. Presbítero don Teodoro Gebrande, y el jefe de la Sección del Lazareto, don Francisco Segura Quirós.

Nada, pues, más satisfactorio para nosotros que comunicar a nuestros estimables lectores que el público correspondió con largueza a ese llamado de la caridad bien entendida; porque la caridad, siempre es caridad, por donde no cabe confundirla con altruismos ni monerías por el estilo.

A la una de la tarde del pasado domingo un buen grupo de Caballeros Marianos, encabezado por el sacerdote aludido Rvdo. P. Gebrande, y el señor Prefecto de la Congregación, Dr. don Mariano Figueres se dirigió al Lazareto de Las Mercedes, en donde el muy atento don Eladio Delgado Castro, ecónomo del Establecimiento y los enfermos les dispensaron la más cordial bienvenida.

Ya en el leproso, se dió orden de reunirse, primero a los varones para comenzar la distribución de ropas, puros, cigarrillos, confituras, etc.

Pero antes, el celoso don Francisco Segura les dirigió unas cuantas frases de cariño, que los enfermos debieron agradecer con un Dios se lo pague lleno de reconocimiento personal.

Después, se pasó a la dependencia habitada por las mujeres. Vinieron otras palabras de don Chico y a continuación los obsequios.

Podemos decir que pocos años el comercio y el público bondadoso, que entiende de nobleza de ánimo que sabe de caridad y misericordia, correspondió con tanta generosidad como éste; Dios, que sabe pagar un vaso de agua dado en su nombre, sabrá también corresponder centuplicadamente lo que se haga por los enfermos y por todos los necesitados, en esta hora sobre todo, en que, a mayor carestía debe haber mayor caridad en Cristo.

Ibamos ya a olvidar que para finalizar la visita, se sirvió a todos los enfermos un sabroso té, acompañado de ricos tostes y otras golosinas, obsequio de los visitantes y algunas otras personas.

Si nuestra memoria no nos es infiel entre los visitantes del pasado domingo al Leprosario, anota-

Feliz Año Nuevo

Para los representantes en nuestra patria de los Poderes Eclesiástico y Civil, nuestros Corresponsales, Agentes, anunciantes y suscriptores, consignamos nuestros deseos más fervorosos y sinceros para que el nuevo año les sea propicio en bienes espirituales y temporales, con entera sujeción a la Divina Providencia.

mos a las siguientes: Rvdo Padre Gebrande, Dr. don Mariano Figueres, don Alberto T. Brenes, don Rómulo Artavia, doña Julia Hogan v. de Toledo, Srta. Barbarita Hogan, don Julio Vargas Meléndez, don José María Acuña Venegas, don Albino Alvarez, don José Kohkemper G., don Juan Félix Solano Guzmán, don Juan F. Solano hijo, don Francisco Segura Quirós y don Alfredo Ramírez Brenes.

Bien, muy bien por la Sección del Lazareto de la Congregación Mariana y por las bondadosas personas que año con año, por Navidad, se acuerdan de que, a media hora de San José, hay un asilo en donde conviven, consolándose

unos a otros, un centenar de enfermos, soportando con gran resignación cristiana una de las más dolorosas enfermedades. A estos reclusos hay que alegrarles un poco la vida; a ellos que sienten marchita toda esperanza, hay que hacerles florecer en sus almas la rosa encarnada del amor, porque ellos son hermanos nuestros.

Para terminar debemos decir que el bondadoso don Rómulo Artavia, ofreció a los reclusos ese día una hermosa ortofónica, cuyo valor es de mil y resto de colones. Los enfermos no pudieron haberse alegrado más con ese ofrecimiento y ya sabemos que en esta misma semana el instrumento será trasladado al Asilo.

HIMNO DEL ALCOHOL

Con la pupila clavada en la cima misteriosa del dolor humano, descubro el fondo tétrico y sorprende guiñapos y tiniebla; oigo chasquidos de puñales homicidas, lamentos de trágicas agonías y sollozos de labios inocentes que elevan al cielo la flor de sus piegarias como un eco de perdón.

Busco en el fondo de las podredumbres al espíritu infernal que las informa; y del fondo ensangrentado del abismo, de las entrañas de la enorme cuenca, se levanta hacia mi oído con clamores de tempestad, una voz que diabólica se regocija al hacerse el terrible inventario de sus triunfos.

—¡Soy el Alcohol!, me grita. Para rendir a mi dominio la voluntad del hombre, inicio mi labor de seducción, creciendo con uelo a las penas, llevando guirnaldas enrojecidas de alegría a las almas sedientas de ventura.

—¡Soy el Alcohol! repite la voz. Para someter las almas a mi imperio halago al insensato,

ofreciéndole vigor al brazo rendido por el trabajo, fiereza a su corazón y cárdenos resplandores al haz de sus pensamientos. Me filtro en los organismos bajo la apariencia engañosa de savia que vivifica, y al empuje de mi piqueta lacerante no hay frente que no se eclipse, ni dignidad que no se estruje, ni brazo que no se rinda. Mi espíritu asolador puedes hallarlo en la turba envilecida y gastada que claudica por calles y tabernas, arrastrando, como pesada carga, un cuerpo tembloroso, de carnes amarillas y flácidas. Mi espíritu soberbio canta su poema de gloria en los hogares sombríos, donde lloran los pequeños abrazados a las madres para salvarse de las iras que levanto en los corazones que me aman.

—¡Soy el Alcohol! Bajo las arcadas iógbres de los manicomios congrego y sacudo una legión macabra de espíritus imbeciles, de orgiismos impetentes que gesticulan, gritan, cantan,

lloran, y desenvuelven el arsenal de sus hórridos extravíos en contorsiones horribles, en pesadillas violentas que hallan epítogo silencioso en el vientre insaciable de las tumbas.

—¡Soy el Alcohol! Mi linfa, sublimada por aromas y matices, es como la boca del abismo cubierta de ramajes florecidos: atrae porque encubre las entrañas del precipicio. Mis ansias turbulentas se coronan de regocijos cuando en las luchas de las pasiones humanas hunde el acero de los cuchillos en la carne de los senos vírgenes, cuando llevo en el plomo o en el cianuro el beso de la muerte, sobre la frente pálida de los suicidas.

—¡Soy el alcohol! En mi corcel de color de sangre cabalgan en aquelarre tempestuoso la Locura y el Hastío, el Crimen y la Miseria. La onda de mis estragos imponentes lleva de una generación a otra el germen de incurables raquitismos, de hemiplegias torturantes y de morbosos sedimentos que arrancan al músculo su energía y a la celdilla cerebral sus más altas vibraciones. Mi estandarte rojo y negro flamea sobre la vida, como el ala de un halcón apocalíptico que crascita entre escombros de

Pasa a la 4a. página

El eminente Padre Quirós Palma está en Costa Rica



El ilustrado Presb.º don José Manuel Quirós Palma, S. J., radicado en Venezuela, pero muy distinguido hijo de esta Patria, llegó al país el 26 del mes pasado.

Como su permanencia en el país no irá más allá de los 15 días, pues que los oficios propios de su sagrado ministerio, no le permiten mayor vacación, e de suponer que en el tiempo a estar entre nosotros, va a ser muy agasado el ilustre sacerdote y Jesuita.

Nosotros, que nos enorgullecemos de tan prestigioso compatriota, comunicamos a nuestra sociedad su arribo y le deseamos una feliz permanencia en esta su patria.

EDISON MAZDA



El bombillo ligero de toda confianza

The Costa Rica Electric Light & Traction Co., Ltd.

Departamento Comercial

Distribuidores.

Palabra Divina

Después de Navidad
I Domingo

José y María, Madre de Jesús, estaban «En aquel tiempo cosas que de El se decían. Y los bendijo maravillados de oír su Madre: He aquí que este es puesto para Simeón y dijo: «Entiéndame de muchos de Israel, y para señal a la caída y para contradicción, y una espada traspasará tu alma de ti que se ha que sean descubiertos los pensamientos de muchos mismos». Y había una profetisa llamada Ana, hija de Fanuel de Coraz de Aser: ésta era ya de muchos días y había vivido siete años con su marido desde su virginidad. Y ésta era viuda, como de ochenta y cuatro años, que no se apartaba del Templo, sirviendo día y noche en ayunos y oraciones. Y como llegase ella en la misma hora, alababa al Señor y hablaba de El a todos los que esperaban la Redención de Israel. Y cuando lo hubieren todo cumplido conforme a la Ley del Señor, se volvieron a Galilea, a su ciudad de Nazaret. Y el Niño crecía y se fortificaba, estando lleno de sabiduría y la gracia de Dios era con él.»

REFLEXION

Menor sería el pecado de los que faltan a los divinos preceptos, si Jesucristo no hubiese bajado a la tierra y no hubieran oído hablar de su gracia y de su doctrina. Este concepto del Evangelista San Juan se halla también contenido en las palabras con que el anciano Simeón manifestó que el Mesías recién nacido sería causa, aunque inocente, de la ruina de muchos. Los cuales, por culpa propia de ellos, despreciarían las enseñanzas y las gracias que dimanarían del Salvador, ya negándose a creer en El, ya creyendo, pero demostrando con sus obras que la fe está muerta en ellos, porque no proceden en conformidad con sus creencias. No fueron así la fe y la esperanza de Ana, la profetisa, que mereció tan acerbado elogio como se lee en este Santo Evangelio, por su vida austera, penitente, recogida y llena de piedad: por cuyas virtudes es digna de que la tomen por dechado aquellas a quienes Dios priva de sus maridos, teniendo presentes estas palabras de San Pablo a Timoteo: «Honra a las viudas, que son verdaderamente viudas, porque la que vive en deleites, viviendo está muerta.»

Los aficionados de Fotografía

obtienen los mejores retratos con materiales

KODAK ó AGFA

CAMARAS - PELICULAS - PLACAS - PAPELES

y demás útiles a los precios más favorables en la

LIBRERIA LEHMANN

(SAUTER & Co.)

Un año más y un año menos

Al pisar los umbrales del año nuevo, siéntese el alma naturalmente meditada, y en su conciencia hallan eco fácil los pensamientos serios.

¡Qué sosegada y cuán provechosa sería nuestra meditación si no la fugásemos voluntariamente con cuidados vanos, con alegrías frívolas hijas de la ilusión!

El nuevo año es una nueva oleada de tiempo, que viene a lamer los muros de nuestra existencia, y sin embargo, le saludamos con rostro placentero, sólo por que viene coronado de espumas. Cada nueva oleada, cada año nuevo, va bariendo de nuestras fantasías las ilusiones, dejándonos en su lugar tristes recuerdos.

Ayer fué un desengaño, hoy una cana, mañana una arruga; y no nos gusta advertir en ello, antes nos damos la enhorabuena y nos cambiamos mutuamente nuestras felicitaciones.

Muchas veces nos hemos puesto a considerar, y todavía no he llegado a comprender, cual es el valor de estas felicitaciones.

Por muchas vueltas que le demos, no hallamos en el año nuevo sino dos cosas: un año más y un año menos.

Tomemos ahora el vocabulario cristiano y miremos lo que significan estos conceptos.

Un año más casi siempre suele significar:

Más beneficios recibidos de Dios.

Más obligaciones contraídas con él.

Más pecados cometidos.

Más deudas en descubierto.

Más gracias desaprovechadas.

Más corta la vida.

Más próxima la muerte.

Más larga la cuenta.

Más cercano el juicio.

Más inminente la eternidad.

Un año menos significa:

Menos plazo para saldar la cuenta con Dios.

Menos oportunidad de buenas obras.

Menos excusa si aplazo mi conversión.

Menos capital para arreglar mis deudas.

Menos posibilidad de negociar con él.

En una palabra: el aumento del *Debe* y disminución del *Haber*. Ninguno de estos conceptos pueden justificar nuestras felicitaciones.

Nuestras felicitaciones, por tanto, son caprichosas, son de moda.

Felicitémonos, pues, por que lo exige la moda; pero sirvan de condimento a nuestras alegrías las anteriores reflexiones.

MENSAJES

La revista de la familia

Publicada mensualmente por los Miembros de los *Caballeros de Colón* de los Países de Habla Española. Cuentos, historias, películas reconocidas, ciencia, invención, deportes, hogar, modas, entretenimientos, humorismo, religión, informaciones sociales, noticias, comentarios, etc. *Suscripción anual:* 60 ctvs. americanos la *Edición Económica* hecha en papel gaceta; 1 dólar la *Edición Regular* hecha en papel satinado; 3 dólares la *Edición de Lujo*, hecha en papel cromo superior, propia para bella colección. Remita en giro postal, cheque contra cualquier Banco de la Habana o papel moneda americana. Si envía cheque particuar añada 25 ct americanos. Pida muestra gratis **MENSAJES**, *Cojimar, Habana, Cuba.*

La Escuela Parroquial de La Dolorosa

La Escuela Parroquial de La Dolorosa, que ha podido irse abriendo campo en nuestro medio gracias a la excelente dirección que le imprime su Director el Rvdo. Padre Fray Agustín Losada con la muy valiosa colaboración de las abnegadas maestras, celebró su acto de clausura el 15 de Diciembre último con una hermosa asamblea que, por lo concurrida y variedad de números, fue broche de oro para tanta actividad docente, como la emprendida en el año 1932.

Nosotros que tenemos por lema, en estos ajetreos educativos: *todo niño católico en escuela católica*, no podemos ver con indiferencia el esfuerzo que significa una escuela particular, que no es precisamente signo de contradicción, sino techo amable donde caben todos los niños, de todos los padres de familia, pero que enseña con seriedad y preferencia la religión cristiana, a todo párvulo cuyo padre no se oponga a ello. Y a la par de esta primera y grande asignatura, vienen todas las demás; como la lengua materna, las matemáticas, geografía, historia y todo lo concerniente a un programa oficial, pero con religión.

Vaya nuestra felicitación muy cordial al R. P. Director de esa Escuela, y a sus dignos maestros y maestras, pues que su labor no sólo ha sido apreciada por los padres de familia, sino aun, por

el mismo señor Secretario de Educación Pública, Lic. Picado.

Damos a continuación algunas cifras relacionadas con la Escuela de La Dolorosa.

Número de alumnos que han pasado por sus aulas desde su fundación; en los diez años que lleva de vida: 1 200

Matrícula de este año: 125; reprobados, 6. Aplazados, 6. El mejor alumno del año 1932, fue Antonio Páez, quien mereció el premio de honor.

Agustín Fallas obtuvo el segundo premio. Los felicitamos.

El Colegio de Los Angeles

El mismo día y en asamblea conjunta cerró sus labores el ya bien conocido Colegio de los Angeles.

En más de una ocasión nos hemos ocupado del esfuerzo colosal que representa un colegio y un colegio como el del Padre Angel Alvarez, a quien Dios le dió el don, entre otros, de organizador.

Quisiéramos llevar hasta la soberbia construcción aludida, a unos cuantos hombres de buena voluntad y pudientes para que se compenetraran de lo que puede una inteligencia cuando lleno de amor a Dios y a la juventud, se propone una idea: Cómo entonces no ayudarle a este abnegado educador de almas y constructor de casas de enseñanza, que tanto enaltecen a esta sociedad?

Pues bien, este año a pesar de

"El Águila de Oro"

PUBLIC. HNOS.

TELÉFONO Nº 3933

Ha recibido un surtido de cajas de chocolates, confites, frutas, etc. etc., muy indicado para regalo de Nochebuena. Y además VINOS y LICORES de las más renombradas marcas.

la crisis, el Directo. Fray Angel ha realizado grandes mejoras dentro de su Colegio y es más, ha ido completando la construcción. Así, por ejemplo, vimos en la última visita que ahí hicimos, los arosos pabellones de la parte superior, completamente terminados y ya comenzada la gran pila de natación, toda en cemento armado; la soberbia azotea, desde la que se divisa toda la ciudad de San José y sus pintorescos alrededores, etc.

Bien pues, por el abnegado Padre Angel y sus incansables colaboradores. Este Colegio como la Escuela de la Dolorosa ha merecido por la labor realizada en el año, numerosas felicitaciones, habiendo estado presente el día de la clausura el Sr. Ministro de Educación.

El primer alumno del Colegio en el año 1932, fue Juan Figueras, para quien va también aquí una calurosa felicitación.

LA CONFIANZA

dijo un sabio, es una planta de lento desarrollo. La gente tiene fe en las cosas que ve, y hablando en sentido general tiene razón. Lo que a veces se llama fe ciega no es fe de ninguna manera, pues debe haber una razón y hechos para tener en qué fundarse. Por ejemplo, en lo que respecta a una medicina o remedio, la gente pregunta: ¿Ha curado a otros? ¿Se han aliviado con ella algunos casos semejantes al mío? ¿Va en armonía con los descubrimientos de la ciencia moderna y están sus antecedentes al abrigo de toda sospecha? En tal caso, es digno de confianza, y si alguna vez me encuentro atacado de algunos de los males para los cuales se recomienda, acudiré a él en la plena confianza de que me podrá aliviar. Estos son los fundamentos que han dado a la

PREPARACION de WAMPOLE su alta reputación entre los médicos, así como entre todos los pueblos civilizados. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofositos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Reglamenta y fomenta la acción normal de todos los órganos, desarrolla un fuerte apetito y buena digestión, y es beneficiosal en casos de Escrófula, Histeria, Resfriados, Pulmonía, Gripe, Influenza, Asma, Tisis y Enfermedades Agotantes. El Dr. H. Seguí, de la Habana, dice: "Empleo diariamente la Preparación de Wampole, obteniendo un resultado muy superioral de cualquiera otra preparación análoga." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Filadelfia, E.U.A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

Imp•CARTIN

Sección de la Parroquia de Esquipulas, Alajuelita

¿Qué desea Ud. para el Año 1933...?

A muchos se ha interrogado de esta manera: ¿Qué piensa Ud. hacer en el próximo año? Y tal pregunta ha sido contestada de tantas maneras como personas interrogadas y esto por la sencillísima razón que cada hombre tiene sus opiniones particulares.

A mí nadie me ha preguntado qué pienso hacer o qué deseos tengo en o para el año próximo. Sin embargo con mis estimados lectores voy a mostrarme franco.

Muchas, muchísimas cosas tengo la intención de llevar a cabo; mas, siempre tengo presente aquello de que: «el hombre propone y Dios dispone»: porque, carísimos lectores, no hay que

El aprovechamiento de las hojas de afeitar usadas

La producción mundial de hojas de afeitar pasa de mil millones de piezas cada año. No es de extrañar, pues, que el uso de las hojas usadas sea un problema comercialmente importante, pues si bien ya no sirven para afeitarse, aun son más cortantes que la inmensa mayoría de los cuchillos y cortaplumas. Una casa de Luedenscheid expuso en la última Feria de Leipzig lo menos una docena de novedades patentadas para aprovechar las hojas usadas. Entre ellas hay que mencionar un afila lápices de bakelito «Globus» que sirve también para lápices de color; un cortaplumas con cortapuros, que ya se está vendiendo a centenares de miles de piezas; tres modelos distintos de cuchillos para cortar bramante; un aparato de mondar patatas que también sirve para cortar judías y otras verduras, una navaja para cortar callos y algunos modelos de ceniceros y fosforeras con cortapuros. Todos estos artículos pueden proveerse de textos de propaganda.

Sensible fallecimiento

En la ciudad de las flores falleció el muy estimable caballero don Manuel Emilio Argüello, causando su prematura muerte intenso duelo en el seno de dos apreciabilis familias y en toda la sociedad herediana.

El sepelio de su cadáver fue una verdadera manifestación de condolencia y de estima a la memoria del desaparecido.

Mucho lamentamos la muerte del joven Argüello y enviamos nuestro pésame a su señora madre doña Clemencia Bonilla v. de Argüello, su viuda doña María Luisa Herrera de Argüello, sus padres políticos don José Manuel Herrera y doña María Esquivel de Herrera, así como a sus demás deudos. Con todos ellos estamos en la acerbidad de su pena, deseándoles resignación en Cristo Nuestro Señor, consolador supremo de todos los que sufren.

confiar mucho en las propias fuerzas: tal vez en el momento en que nuestro entusiasmo es mayor por alguna cosa, viene la pálida, la parca de los poetas y... adiós ilusiones, proyectos, deseos, etc., todo, todo ido. Ah! el hombre... cuán frágil es y cuán pequeñito y sin embargo cuántos proyectos introduce en su cabeza y cómo los lleva a feliz término con su férrea voluntad: mas, sin embargo también, a la vez que es pequeño en estatura y grande en proyectos, es en ocasiones, en muchas ocasiones, insensato.

Muerte, Juicio, Infierno y Gloria. ¿Habrán algo detrás de la cortina? ¿Qué será de la otra vida? Ah! El hombre no piensa en este negocio, el más importante; de las cuatro Postrimerías, si acaso, habla de la primera, de la muerte y esto, por un momento, cuando muere algún amigo o pariente o para proporcionársela él mismo y esto con la intención de huir de los trabajos y fatigas de este mundo. ¡Qué cobarde! No es hombre el que huye de los trabajos y de las dificultades de la vida, sino el que a ellas se enfrenta y las vence.

¿Por qué no hubo alguien que a la pregunta: ¿Qué piensa hacer en el año próximo? contestase: «PIENSO EN QUE TALVEZ VOY A MORIR?». La muerte es un acto. Es la transición de esta vida a la otra. ¿Por qué no meditar también en ella? Y es lo más seguro. Cualquier proyecto humano puede fracasar; pero la

muerte es inevitable: «Establecido está que todos los hombres mueran», nos dice la Carta a los Hebreos, capítulo IX, v. 27.

Año Nuevo

El Cura y los feligreses de la Parroquia de Alajuelita al desear a todos mucha felicidad en el Año 1933, de hinojos ante el Santo Cristo de Esquipulas, piden sus gracias y bendiciones para todo costarricense y que Dios dé a nuestra querida Patria Paz, Tranquilidad, Libertad, Salud.

Humorada

Entre comunistas

El comunista Pistolo decía al compañero Malastripas para atraerle a su partido:

Mira, Malastripas, cuando venga la *igualdad*, nos repartiremos el dinero de los ricos, y entonces, ya verás que bien comeremos y beberemos y nos divertiremos...! Viva la *igualdad*!

¡Viva!, gritó el Malastripas: pero, ahora *mesmo*, pa celebrar la *igualdad*, me tienes que dar seis pollos de los doce que tienes en el corral. ¿Me entiendes, Pistolo? Así mataré el hambre que tengo de comer pollo y cambiaré mi moto. *Aemás*, hay que *predecir* con el ejemplo, Pistolo.

Eso si que no, repuso el Pistolo: yo soy comunista para partir y tomar lo de los otros; pero si alguno intenta tocar mis pollos, me defenderé a tiro limpio

Ah! y todavía hay tontos que creen en la *igualdad* de Malastripas, mas no quieren comprender la *igualdad* de Pistolo

¿Qué pienso hacer, pues, en el año próximo? Muchas, muchísimas cosas, pero... «SI DIOS LO QUIERE: SI ES SU VOLUNTAD (QUE TODO BIEN NOS BUSCA) QUE YO HAGA TALES COSAS».

Y a la pregunta que encabeza estas líneas, ¿qué contestaré? Ah! tantas ideas hay en la cabeza de los hombres, tantos caprichos, tantas ambiciones, tantos deseos malos o buenos, que si quisiera poner la contestación que cada uno de ellos daría a la pregunta: ¿qué desea...? llenaría muchas cuartillas, muchos periódicos, muchos libros. Como esto es difícil, haré lo más fácil: dar mi contestación: PARA EL AÑO ENTRANTE DESEO QUE EL HOMBRE PIENSE EN DIOS. ¿Por qué? Pues por la razón clara que contra su Voluntad nada se mueve y que si es según su Voluntad, tendrán término todos los males que actualmente aquejan al mundo. Si el hombre piensa en Dios, pedirá a Dios el remedio en sus necesidades: y, si pide a Dios, Dios nada le negará, puesto que El mismo dijo: PEDID Y SE OS DARA. LLAMAD Y SE OS ABRIRA. BUSCAD Y ENCONTRAREIS.

Confianza, pues, caros lectores: no hay que correr en el mundo con esa vertiginosa carrera del licenciso que va en busca de los placeres carnales; no con la del avaro que se sofoca por adquirir riquezas; ni con la

del ambicioso cuyas únicas miras son los puestos altos, el brillar en el mundo, no; debemos correr en el mundo modestamente y esto en busca del... Reino de Dios, en busca de la salvación. Cristo dijo: «Buscad el Reino y su justicia y todo lo demás se os dará por añadidura». Si Cristo, nuestro Señor, la verdad increada dijo esto, debemos confiar en su palabra, pues El mismo también dijo: «Pasarán el Cielo y la Tierra, pero mis palabras no pasarán, antes deben tener cumplimiento».

He aquí, lectores míos, la intención y el deseo que tengo para el año 1933

Un acaudalado que hace grandes caridades

El rico Von Tyssen, de la ciudad de Mülheim, cerca de Colonia, Alemania, ha regalado en el último mes, diez mil metros de género para confeccionar ropas para pobres. Asimismo, obsequió cinco mil metros en tela de cama para socorro de los niños de toda la ciudad. La confección de esa ropa corre por cuenta del mismo donante y con él se han beneficiado todas las costureras de la ciudad.

La caridad de Von Tyssen no para ahí: ha dispuesto obsequiar durante el invierno un millón de comidas y al efecto ha instalado diez cocinas públicas en todos los barrios bajos de la gran ciudad de Mülheim.

Con ricos como éste muy bien marcharía el mundo. Vamos a ver cuántos imitadores encuentra Von Tyssen.

Distinguida paciente

Con pena nos hemos enterado de que la muy apreciable señora doña Amelia de Vargas, esposa de nuestro amigo y colaborador de este periódico, Profesor don Macabeo Vargas se encuentra desde hace algunos días en cama.

Al comenzar este nuevo año, hacemos votos al cielo porque la virtuosa y distinguida señora recobre del todo su salud.

La niña María Eugenia Marín B.

En el solemne acto de clausura del Colegio de María Auxiliadora fue premiada con una hermosa medalla la niña María Eugenia Marín en gracia a su aplicación y aprovechamiento durante todo el año.

Lo felicitamos.

EN PLENO JOLGORIO



ESTAMOS en Fiestas Cívicas: corridas de toros, disfraces, conciertos, etc. Quizá Ud. no pueda asociarse al jolgorio por estar sufriendo de lumbago, dolor de espalda, muelas, oído o cabeza.... No se apure.

Nervina Mágica del Dr. Clay

lo curará, pues es una preparación de maravillosos resultados en esos casos.

Nunca falla y no afecta el corazón



ni los riñones.

Himno del alcohol

Viene de la 2 plana

miserias fisiológicas y lágrimas de dolor. ¿Qué es la fuerza del hombre ante mi fuerza? ¿Dónde está el poder de ese luminoso espíritu que ha sabido domar la altivez del rayo, que ausculta las entrañas del infinito, y orgulloso y triunfante se pasea sobre el oleaje iracundo de los mares? ¿Dónde está ese espíritu creador de tantas maravillas, que yo convierto en juguete de mis garras? —¡Soy el Alcohol! Soy el incansable combatiente y perpetuo vencedor de la dignidad humana. Mis fuerzas se robustecen con el vaho que se levanta de los coágulos de sangre con que enflora las encrucijadas de mi camino. El epinicio más alto de mis heroísmos se revela cuando llevo el hambre y el odio a los hogares y visto de luto a la orfandad que me canta con la alegría de sus sollozos.

—¡Soy el Alcohol! Y en la fiebre de mis delirios me disparo como un rayo hasta el asiento de Dios, cuando brota la blasfemia con que el borracho consagra las podredumbres de mis altares!

De «Revista Telegráfica Méricana»

El Profesor don Francisco Conejo dictará hoy una conferencia

Hoy, a las 4.30 p. m., dictará una conferencia en San Vicente de Meravia el conocido profesor don Francisco Conejo.

Esta conversación del distinguido señor Conejo es esperada con ansia por los vecinos del lugar indicado, ya que en los últimos domingos, con enorme asistencia de público ha venido desallando otras anteriores en las que ha tocado asuntos de gran actualidad e interés relacionados con educación y agricultura.

Niña distinguida

En el acto solemne de clausura del Colegio de Nuestra Señora de Sión, fue condecorada con una medalla de honor, la señorita Hilda Díaz Fallas.

La señorita Díaz se distinguió durante todo el año por su excelente conducta y aplicación y de ahí que al finalizarlo haya encontrado bien premiados sus esfuerzos.

Le presentamos nuestra enhorabuena.



Rafael Meza N.

Cirujano Dentista

Oficina: 280 varas del Cometa o sea 75 varas al Norte del Teatro Adela.

— TELEFONO 4215 —

Cerrar con broche de oro

A la Municipalidad saliente:

De ocho a nueve años consecutivos hemos venido pagando nosotros los vecinos de Rincón de Cubillos el impuesto urbano creado únicamente para favorecer intereses personales, así como un medio de allegarse fondos que se han derrochado en atender lujosamente las calles céntricas (y por si en otra no nos vemos) la adyacentes a las propiedades de los señores municipales: sin haberse invertido ni un solo céntimo en mejorar en algo las imperiosas necesidades que nuestra vereda reclama.

Qué es una calle urbana? Qué se requiere para que lo sea? Qué servicios nos cobran? Cuando nuestra calle carece del cordón y caño (no hay ni siquiera desagües) acarreo de basuras, inspección de higiene, es decir, en el mayor abandono.

El único servicio que disfrutamos, que ha servido de ardid para cobrar y que en ningún otro sector de la ciudad lo tiene peor, es el alumbrado incandescente corriendo por nuestra cuenta los repuestos de los bombillos gastados, si queremos tener luz.

Creamos, después de tantas protestas por la prensa y escritos, estos señores regidores que dan por terminados sus papeles como tales, atenderían nuestras justísimas quejas. Presentado que les fue un escrito firmado por sólo lo propietarios, el día 16 de Junio de este año, el señor Intendente en una nota en el mismo escrito ordenó a las Comisiones de Salubridad y Vías estudiar lo que exponíamos. Efectivamente, el señor J J Jiménez en oficio n.º. 320 y con fecha 8 de abril informó favorablemente, lo mismo que el Sr. don Macabeo Vargas C.

Sin más novedad pasaron los días hasta a mediados de Setiembre que tuve una entrevista con el señor Rodó, quien me ofreció interesarse por nuestro asunto, prometiéndome hacerlo conocer por la Municipalidad en la primera ocasión.

Muy interesado quise asistir a dicha sesión. El señor Rodó se entrevistó con algunos de sus compañeros de labor y como ninguno conocía la referida calle, me llamaron aparte para decirme que ellos nos harían una visita para mejor hacer justicia. Enterado el señor Intendente del ca-

so y bien informado como estaba, dispuso suspendernos el impuesto.!

Peor quedamos. El impuesto sigue vigente y no sólo se empeñan en que debemos seguirlo pagando, sino que se nos ha cargado una multa como morosos, y conste, por servicios que nunca hemos disfrutado.

El impuesto en esta calle ha producido al rededor de ocho mil colones, y con todo no ha habido dinero ni para limpiar los desagües, pero no ha estado de menos para sufragar los enormes gastos de la tal Intendencia que tan poca cosa hace. Si fuera posible suprimirla, destinando esa partida en sanear los alrededores de la ciudad, buenas y positivas mejoras se hubieran hecho y cuántos obreros beneficiados llevarían pan a sus hijos.

Todo por la falta de seriedad de la Municipalidad, como lo ha dicho nada menos que un mismo regidor en plena y última sesión que después de haber sido aprobada una moción del Sr. Rodó, se la echó a rodar el regidor Cha-

Dr. J. Guillermo Meza

Cirujano Dentista

United Ritter. atomizadores, aire frío y caliente, secadores de raíces lámpara trasluminosa, galvanocauterío, rayos ultravioleta, esterilizadores Operaciones sin dolor.—Puentes removibles.—Planchas desde \$ 30.00 Escrupulosa Asepsia.—Operaciones gratis a los pobres de solemnidad. siempre que traigan constancia de la autoridad cantonal o del Cura, que los acredite como tales. Oficina constantemente atendida en Heredia, Teléfono N. 34—A las personas de lugares distantes se les harán sus trabajos el mismo día.

ves, haciendo triunfar una suya y de su gusto, lo que produjo acaloramiento de ánimos y por ese pequeñísimo desorden protestó enérgicamente el señor Murillo, calificando a los Sres. Municipales de faltos de seriedad.

Nada de eso nos extraña, lo que no sabíamos era que iban a cerrar con broche de oro.

Ya vendrán los que nos harán justicia.

Cristóbal Bonilla A.

Rincón de Cubillos.

Nota de Administración

Advertimos a nuestros abonados que nuestros recibos de suscripción siempre llevan IMPRESO el nombre del mes correspondiente.

Recibos con el nombre del mes ENMENDADO A MANO no deben cancelarse. Lo avisamos especialmente a nuestros abonados de San José y Heredia.

Nos vemos obligados a hacer esta advertencia para impedir en lo futuro un cobro que se ha estado realizando sin nuestra autorización, en perjuicio de la empresa.

PAM-ALA
PARA MALARIA
Escalofríos y Fiebras
En lugares en donde la Malaria asola constantemente en su forma mas severa, el Pam-Ala obtiene siempre un éxito indiscutible. Alivia su y frecuentemente esta en enfermedad en casos en que todo cuanto se ha ensayado falla. Al contrario de tantos otros llamados remedios que no pasan de un éxito mediocre. El Pam-Ala extrae muy a menudo plasmodium de la sangre.
Se vende en Todas Las Boticas
D. W. C. Laboratories Co., New York

Sobre mi palabra
Gets-It
curó mis CALLOS
En Todas Farmacias

SALGA DEL CIRCULO VICIOSO DE SU RUTINA DIARIA



PREPARESE PARA EL TRABAJO CONSTRUCTIVO

Si Ud. como la araña de la jaula, da siempre la misma vuelta, no saldrá jamás del círculo vicioso de su trabajo de rutina; sus sueños serán siempre sueños ociosos, nunca realidad; pero si mira al mundo de frente, al día tras el día el trabajo de rutina, si SE PREPARA para merecer los éxitos de la vida, sus sueños más audaces se convertirán en las realidades más tangibles.

Para sacar el partido máximo de la potencialidad de su inteligencia puede estudiar por correspondencia, en la Institución Universitaria que tiene el mayor número de alumnos en los países de habla castellana, cualquiera de los siguientes Cursos, sin abandonar su ocupación actual, aprovechando sus ratos desocupados, en su propia casa.

EFICIENCIA MENTAL:—Adquirirá una memoria prodigiosa. Aprenderá a pensar con claridad y a llegar con rapidez al fondo de cualquier problema. Multiplicará su capacidad para ganar dinero; aprenderá a aprovechar su capacidad mental consciente y sus fuerzas inconscientes. Se le abrirán avenidas nuevas de éxito, de horizontes infinitos. Curso basado en los descubrimientos psicológicos de los últimos diez años.

PERIODISMO:—Aprenderá a escribir para la prensa en forma vibrante, con hondo interés humano; aprenderá todos los secretos modernos del periodismo norteamericano que hacen que las páginas de cualquier diario palpiten con vida. Podrá, además, labrarse con esta profesión un magnífico porvenir social y político.

REDACCION DE CUENTOS Y FOTODRAMAS:—Estudio nuevo en el mundo hispano; pero que ha levantado fortunas como una varilla mágica en los Estados Unidos, donde se le enseña en casi todas las Universidades. Aprenderá Ud. a capitalizar su imaginación. Hará populares las creaciones de su mente, exhibiéndolas ante millones de espectadores para hacerles pensar, reír o llorar.

ADMINISTRACION CIENTIFICA DE LA CIRCULACION DE DIARIOS Y REVISTAS:—El hombre importante de una empresa es el que hace llegar el dinero. Este Curso le enseña esto. Su trabajo vale tanto más cuanto más pueda Ud. producir. Quedará capacitado para duplicar y triplicar la circulación de cualquier diario.

CURSO DE REDACCION:—Saber expresarse con elegancia, corrección y claridad es una de las bases del éxito. Este Curso se lo enseña. Además, aprende Ud. toda la gramática en forma agradable y sencilla. Si su ortografía y redacción son defectuosas, este Curso lo preparará para los demás Cursos mencionados aquí.

Cada uno de estos Cursos enseña una profesión o actividad nueva, con porvenir ilimitado y sin competidores preparados. Están criticados con el método de levantar rápidamente al que los estudia a un plano superior de vida, tanto intelectual como económica. FACIL FORMA DE PAGO.

RECORTE ESTE CUPÓN Y ENVÍELO—LE CONVIENE

ESCUELAS INTERAMERICANAS DE NUEVA YORK

Mamaroneck, New York, E. U. A.

- ...Curso de Periodismo.
- ...Curso de Reportero.
- ...Curso de Administración Científica de la Circulación de Diarios y Revistas.
- ...Curso de Redacción.
- ...Curso de Redacción de Cuentos y Fotodramas.
- ...Curso de Eficiencia Mental.

Sírvanse mandarme detalles y tarifas precios del Curso tardado con una cruz Entiendo que esto no me compromete en nada y que el Curso está en castellano.
Nombre
Apartado postal
Calle y N.º
Ciudad y País

LA INSTITUCION UNIVERSITARIA QUE TIENE EL MAYOR NUMERO DE ALUMNOS EN LOS PAISES DE HABLA ESPAÑOLA

Cerveza y Refrescos

TRAUBE

Reina en toda mesa por su Pureza y sabor